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灣仔區撲滅罪行委員會工作報告  
 

灣仔區撲滅罪行委員會於二零一八年八月二日舉行第二次會議，並討論下述各項與罪案

有關的問題：  

 關注問題  警方的建議和跟進行動  

1. 委員關注灣仔區近期出現街上非

法行乞的情況，詢問警方有沒有具

體行動應對非法行乞行為。  

警方回應指，警方近期與入境處聯合進行代號「冠軍」

的行動，主要針對與入境條例範疇有關的罪行，打擊

持雙程證來港行乞的行為是行動目標之一。警方會繼

續於「冠軍」行動中到區內黑點監視，留意有沒有旅

遊人士來港行乞，有足夠證據時會拘捕及起訴涉案人

士。  

2. 委員關注康文署管轄的場所近來發

生多宗盜竊案，詢問警方會否於經

常發生盜竊案的場地加貼警告字

眼或標示，提醒場地使用者留意財

物，並詢問警方會否加強向市民宣

傳預防盜竊案的意識。委員指，有

市民反映由康文署管轄的維多利

亞公園泳池內，防盜設施的安全規

格不高，未能有效預防盜竊案。委

員詢問警方會否與康文署檢討，如

何提高防範盜竊案，以及如何加強

政府場地內防盜設施的安全規格。  

警方回應指，一直有跟進相關問題，並會繼續留意康

文署場地內可供擺放標語及告示的位置，加強警惕市

民防範盜竊案。  



3. 委員關注於灣仔區整體罪案數字

的報告中，有不少青年因違法被

捕，向警方詢問涉事青年干犯的罪

案種類，以及警方如何加強向青年

人宣傳切勿以身試法。  

警方回應指，於 2018 年 5 月至 6 月，灣仔區共有 19

名青少年被捕，與上年同期有 27 名青少年被捕比較

下跌。青少年牽涉的罪行通常包括盜竊、雜項盜竊、

非禮和輕微藏毒等。於預防青少年犯罪方面，警方從

教育入手，透過少年警訊及與不同非政府機構合辦的

青少年計劃，向青少年宣傳切勿以身試法。如青少年

於犯案被捕後，視乎案情可能會接受警司警誡，警方

亦會派遣總區防止罪案科的警員跟進個案，跟進年期

最少為 12 個月。警方希望青少年不會重犯，會留意

青少年重犯率，同時會讓青少年知道重犯後會再次被

捕。警方青少年保護組亦會舉辦計劃讓接受警司警誡

的青少年參與。  

4. 委員希望警方繼續於貝夫人美沙

酮診所外加強打擊毒品罪行，並關

注食環署已同意於年底在譚臣道

的欄杆加裝閉路電視系統，相信此

監察系統能幫助警方進行執法及

調查相關罪行，並阻嚇聚集於診所

外干犯毒品罪行的不法分子。但委

員擔心不法分子會破壞閉路電視

系統，並擔心不法分子會轉移至柯

布連道天橋下接近駱克道的空地

聚集，希望警方能留意事態發展，

並加強與食環署了解及溝通。  

警方回應指，食環署加裝的閉路電視系統對警方執法

有幫助，亦可能幫助警方偵破其他案件。警方會繼續

與食環署緊密聯繫及進行聯合行動。  



5. 委員關注修頓區內的酒吧品流較

為複雜，於週末及國外海軍到訪香

港時會對居民造成滋擾，阻塞大廈

入口，及引致晚間暴力罪行。委員

詢問警方會否與駱克道傳統酒吧

區的持牌人或店主加強溝通，以勸

諭和溝通的方式，促請酒吧將對居

民 的 滋 擾 減 低 及 避 免 阻 塞 行 人

路，並詢問警方會否於傳統酒吧區

推行其他計劃。  

委員知道酒吧持牌條件嚴謹，但仍

需酒吧自律遵守，促請警方加強勸

諭酒吧持牌人遵守持牌條件，於規

定的時間關閉窗門和減低聲浪，減

少對居民的滋擾。  

警方回應指，駱克道和謝斐道的酒吧多位於傳統酒吧

區，酒吧需遵守獲發酒牌時訂下的條件，使顧客和酒

吧聲浪不會滋擾居民，顧客亦要避免阻礙行人路。警

方指，現時酒吧需遵守嚴謹的發牌條件，如有酒吧經

常引致市民投訴，該等酒吧於續發酒牌時，可能會被

要求遵守更多嚴謹的條件，例如需於指定時間後停止

營業、禁止賣酒、或需減少音響聲浪及禁止使用擴音

器等，以減低該等酒吧對居民的滋擾。警方會繼續進

行反午夜暴力罪行的行動，於週末派遣機動部隊隊

員、衝鋒隊隊員和反黑組探員會到目標地點加強巡

邏，以遏止午夜暴力有關的罪行。警方會考慮與酒吧

持牌人士開會商討，檢視有何措施和方法可將酒吧對

居民的滋擾減至最低。  

警方回應指，警方於每次巡查及接案並發現酒吧違反

發牌條件時，會向酒吧發出警告信，警告信副本會抄

送酒牌局。當酒吧多次違反發牌條件時，酒牌局會於

審批續牌時考慮加設更嚴厲的條件，或縮短每次獲批

酒牌的年期，以增強阻嚇力，使持牌人嚴格遵守持牌

條件。  

6 委員關注康文署管轄的場地出現

保安問題，賊人會於室外球場高度

聚集，雖然康文署的室外場地設有

儲物櫃，但有儲物櫃被非用場人士

濫用，令用場人士未能使用該等儲

物櫃。委員以修頓球場為例，留意

到有儲物櫃長期被不知名人士佔

用，用場人士不能使用該些儲物

櫃，希望警方向康文署表達意見，

警方回應指，一直有留意康文署場地內儲物櫃的使用

情況，會與康文署商討如何完善場地儲物櫃的措施，

繼續跟進相關情況。  



檢視有何措施能讓球場使用者使

用儲物櫃，減少濫用情況。  

7 委員留意到跑馬地遊樂場室外儲

物櫃被破壞的情況，鎖頭位置變

形，難以扣緊及鎖緊，以致很少人

使用去，委員詢問是否有組織破壞

的行為或使用者不愛惜公物。  

警方回應指，跑馬地遊樂場發生零星盜竊案，已和康

文署就儲物櫃的情況聯繫，希望於遊樂場附近加設閉

路電視，拍攝範圍覆蓋遊樂場的外圍，以增強阻嚇力

及加強保安。警方正與康文署聯繫，促請署方盡快維

修已損毀的儲物櫃。  

 
灣仔區整體罪案情況  

 今期 

(2018 年 5 月至 

2018 年 6 月) 

上年同期 

(2017 年 5 月至 

2017 年 6 月) 

今期與上年同期比較 

數字(+/-) 

百分率 

(%) 

總體罪案 407 489 - 82 - 16.8 
總體罪案破案率 44.0 41.9 + 2.1 個百分點  

暴力罪案 40 69 - 29 - 42.0 
暴力罪案破案率 62.5 60.9 + 1.6 個百分點  

電話騙案 1 4 - 3 - 75.0 
電話騙案破案率 0 0 - - 

毒品罪案 11 7 + 4 + 57.1 
毒品罪案破案率 100 100 - - 

有關毒品罪案的拘

捕人數 

13 13 - - 

 


